



L'histoire de la foi est intimement liée à un désir profond : voir la vérité de Dieu face à face, contempler Son Mystère, comprendre le passé sacré et se préparer à l'éternité future. C'est dans cet horizon qu'émerge l'un des récits les plus fascinants, mystérieux et débattus : celui du **Chronoviseur**, un appareil censé avoir été développé en secret par des moines et des scientifiques catholiques au XX<sup>e</sup> siècle pour contempler des événements du passé, y compris des épisodes de la vie de Jésus-Christ.

Aujourd'hui, plutôt que de se demander si le Chronoviseur a vraiment existé, nous pouvons aborder son histoire comme une porte d'entrée vers des questions fondamentales de notre foi : la relation entre le temps et l'éternité, la révélation de Dieu dans l'histoire et le désir humain profond de « voir pour croire. » Accompagne-moi dans ce voyage mêlant histoire, théologie et spiritualité.

---

## Le Chronoviseur : entre mythe et possibilité

Le terme "Chronoviseur" a été popularisé par le père **Marcello Pellegrino Ernetti**, un moine bénédictin et expert en musique ancienne, qui révéla en 1972 au monde l'existence d'un appareil capable de capter les images et les sons d'événements passés. Selon Ernetti, le Chronoviseur aurait été créé en collaboration avec un groupe secret de scientifiques d'élite, incluant, selon certains récits, le prix Nobel Enrico Fermi.

Le dispositif, affirmait Ernetti, n'était pas une machine à voyager dans le temps capable de transporter des personnes dans le passé, mais plutôt une sorte « d'écran » captant les ondes résiduelles des événements historiques qui, d'une certaine manière, flotteraient encore dans le tissu de l'univers.

Parmi les épisodes qu'Ernetti affirmait avoir contemplés figurait la **Crucifixion du Christ**. Une photographie circula même, qui fut ensuite discréditée comme un faux, apparemment une reproduction tirée d'une représentation théâtrale. Pourtant, la fascination pour le Chronoviseur ne s'éteignit jamais totalement.

### Vérité ou invention ?

D'un point de vue historique, il n'existe aucune preuve concluante de l'existence réelle du Chronoviseur. Selon certains récits, le Vatican lui-même aurait ordonné son démantèlement afin de protéger l'humanité des dangers liés à la manipulation de l'histoire. D'autres



considèrent l'ensemble de l'histoire comme une fabrication élaborée.

Mais au-delà de la question de son existence matérielle, l'idée même du Chronoviseur nous invite à une réflexion théologique profonde : **que signifie pour nous « voir » les mystères de la foi ?**

---

## Le désir humain de voir Dieu : un besoin éternel

Depuis l'Ancien Testament, le désir de voir Dieu est central dans la vie spirituelle :

« *Mon âme a soif de Dieu, du Dieu vivant ; quand irai-je et paraîtrai-je devant la face de Dieu ?* » (Psaume 42,3)

Ce cri exprime l'aspiration la plus profonde du cœur humain : non seulement croire en entendant, mais **contempler la vérité**.

Le **Chronoviseur** symbolise ce désir : et si nous pouvions vraiment voir la Passion du Christ ? Et si nous pouvions entendre Sa voix lors de la Dernière Cène ? Notre foi serait-elle renforcée ? Ou, paradoxalement, notre confiance dans l'invisible serait-elle affaiblie ?

Après Sa Résurrection, Jésus Lui-même dit à Thomas, l'apôtre incrédule :

« *Heureux ceux qui n'ont pas vu et qui ont cru !* » (Jean 20,29)

Ce passage révèle que **la foi authentique** ne repose pas sur la vision sensible, mais sur le don spirituel reçu par un cœur ouvert.

---



## Le temps, l'éternité et le visage du Christ

L'existence potentielle du Chronoviseur soulève une question théologique fascinante : **le temps peut-il contenir pleinement les mystères de Dieu ?**

La réponse est que **le temps humain n'est qu'un pâle reflet de l'éternité divine**. Pour Dieu, chaque moment — la Création, l'Incarnation, la Croix, la Résurrection — **est toujours présent**. Dieu ne « regarde » pas le passé comme nous : Il **habite un éternel présent**.

Saint Augustin l'exprima magnifiquement :

« *Dans Ton éternité, Tu vois tout ce qui passe dans le temps, car pour Toi tout est présent.* » (Confessions XI, 13)

Ainsi, bien que nous soyons soumis au flux du temps, dans l'Eucharistie, dans la prière profonde, **nous pouvons toucher l'éternité**. Chaque Messe ne « rappelle » pas simplement la Croix : **elle la rend présente**.

Plutôt qu'un Chronoviseur technologique, le chrétien possède déjà un « chronoviseur spirituel » : **la Liturgie**, où le mystère du Christ fait irruption dans notre présent et transforme notre histoire.

---

## Applications pratiques : comment « voir » le mystère du Christ aujourd'hui

Même si nous ne possédons pas un appareil permettant de visualiser la vie de Jésus, **nous disposons de moyens spirituels pour « voir. »** Voici quelques pistes pratiques :

### 1. Participer à la Messe avec une foi consciente

Chaque Eucharistie est **le même sacrifice du Christ sur le Calvaire**, rendu présent de manière sacramentelle. Assister à la Messe n'est pas simplement participer à une cérémonie symbolique, mais entrer dans le Mystère vivant.



Le Chronoviseur a-t-il vraiment existé ? Le mystérieux « appareil du temps » et la quête catholique de la vérité éternelle | 4

## 2. Méditer la Parole de Dieu

L'Écriture Sainte est un « chronoviseur » spirituel : elle nous introduit dans les événements salvifiques. En lisant les Évangiles, nous ne nous contentons pas de nous souvenir : **nous devenons contemporains du Christ.**

## 3. Contempler le visage du Christ dans les nécessiteux

Le Christ Lui-même nous enseigne :

« *Tout ce que vous avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait.* » (Matthieu 25,40)

Chaque acte authentique de charité est une manière de voir et de toucher le Christ dans notre époque.

## 4. Adoration eucharistique : contempler l'Invisible

Dans l'adoration silencieuse devant le Saint-Sacrement, **nous voyons sans voir**, comme Thomas invité à toucher les plaies. Ce n'est pas une vision sensible, mais **une véritable communion avec Sa présence vivante.**

---

## Réflexion finale : le vrai Chronoviseur est dans ton cœur

Le Chronoviseur, qu'il ait existé ou non, nous rappelle que le christianisme n'est pas seulement un souvenir du passé, mais une rencontre vivante avec le présent éternel de Dieu. La foi chrétienne n'a pas besoin de machines ; **elle a besoin de cœurs prêts à voir avec les yeux de l'âme.**

Lorsque tu vis l'Eucharistie, lorsque tu médites la Parole, lorsque tu sers les nécessiteux, **tu utilises le véritable Chronoviseur que Dieu a placé entre tes mains** : la foi vivante, illuminée par l'Esprit Saint.

Ainsi, tu peux parcourir les chemins de Galilée, contempler la Croix au Golgotha, entendre



Le Chronoviseur a-t-il vraiment existé ? Le mystérieux « appareil du temps » et la quête catholique de la vérité éternelle | 5

l'écho du « Il est ressuscité ! » au matin de Pâques — **sans quitter ton présent**, car là où est le Christ, là est toute l'histoire du salut, vivante et agissante.

Veux-tu aujourd'hui allumer ton « chronoviseur spirituel » ?